

Semaine de l'école maternelle du Gard du 26 au 30 novembre 2018 Proposition de CANOPE, mission « développement du jeu d'échecs en milieu scolaire »



Le JEU D'ÉCHECS à la maternelle

CONSTRUIRE LES PREMIERS OUTILS POUR STRUCTURER SA PENSÉE

et MOBILISER LE LANGAGE DANS TOUTES SES DIMENSIONS

La pratique du jeu d'échecs permet de :

- développer la motivation, la concentration des élèves ;
- encourager l'esprit d'autonomie et d'initiative des élèves ;
- installer un environnement favorable à l'apprentissage ;
- contribuer au développement d'attitudes et d'aptitudes intellectuelles propices à l'acquisition des compétences du socle commun ;
 - favoriser l'apprentissage de la citoyenneté.

Sources Eduscol:

- Introduction du jeu d'échecs à l'école
- Convention cadre entre le ministère de l'Éducation Nationale et la Fédération Française des Échecs

Dans le cadre de la semaine de l'école maternelle, nous vous proposons d'initier vos élèves aux échecs dès la moyenne section et d'associer les parents à cette découverte. Un petit tournoi, avec des règles adaptées, pourrait finaliser ce projet en fin d'année. Une réunion de formation pédagogique et d'échanges de pratiques est proposée par **CANOPE** en partenariat avec l'AGEEM le **3 octobre 2018 de 9h à 12h**.

Un livret pédagogique présentant une programmation d'activités précises dès la MS vous est proposé sur le site de CANOPE :

→ Enseigner les échecs à l'école maternelle

Des malles échecs peuvent être empruntées à CANOPE :

→ Les malles échecs

Pour tout renseignement contacter Jacques Cazeneuve:

→ jacques.cazeneuve@ac-montpellier.fr







